

# 館報 はた

スージーちゃん スイカワくん

令和4年5月1日現在

世帯数	6,324戸
人口	15,476人
男	7,497人
女	7,979人

### 町会連合会長就任にあたって

波田地区町会連合会  
会長 中野 一男



波田地区町会連合会  
会長 中野 一男

この度、町会連合会長を仰せつかりました8区の中野と申します。皆様のご協力をいただきながら一年間、一生懸命がんばります。

先日、自宅の整理をしていましたら小学校1年生の時に書いた作文が出てきました。そこには、「僕は将来、白バイの運転手になる」と書いてありました。それから12年後、私は消防士になりました。いずれも人のため、人助けをしたと思ったからだと思いません。それから20年後、縁あってさいさい祭、冬の花火「光のページェント」、波田中央グラウンドでのイルミネーション、波田支所のイルミネーションへと活動を広げ

ていきました。また、国際交流クラブに所属し、外国人との交流活動も仲間と共に行いました。いずれも仲間には助けていただきました。今度は、波田地区のために大勢の方々の力をお借りし、取り組んでいきたいと思っています。

さて、新型コロナウイルスによる「オミクロンXJ」という強い変異株が見つかりました。第7波の兆候が見られるようになり、今後の行動にも気を配りながら生活をする必要があります。県内各地では御柱や御開帳を地域で工夫しながら開催されている現状を踏まえ、本年度は波田地区でもまちづくり協議会、公民館長会のほか、様々な機関と協力して多くの事業を実施できるように頑張りたいと思います。現在日本では、三回目のワクチン接種も進んできておりますが、早く普通の生活に戻れるよう、その効果を期待しております。

な時期がきております。波田駅周辺整備事業は、学童の通学を一番に考え、歩きやすく安全を考慮すべきです。そして、駅や病院へのアクセス方法も考え、交通安全を図るための努力が必要です。波田地区の未来を一緒に考え、大いに語りましょう。ご意見をお待ちしております。

波田には様々な自慢すべきものがたくさんあります。波田小学校のつつじと松、郡道坂の桜、田村堂等々です。私たちが幼いころ、転退職された小中学校の先生方がつつじを見に来て、私たちにも会ってくれた行事があったと記憶しております。そしてあちこちで花見をしている風景が懐かしく浮かんできます。そのような余裕のある生活文化に戻りたいものです。

結びに、波田地区町会連合会では、波田地区の振興に寄与するという本旨に基づき、各町会からの意見を集約してまいりたいと思います。中部縦貫自動車道(国道158号線)改良工事など、これからのまちづくりを担う青少年が希望をもって、そして地区住民が安心して暮らせる地域となるよう、全町会長が力を合わせて取り組んでいくつもり

### 波田小学校校長あいさつ

校長 三輪 千子



波田小学校  
校長 三輪 千子

です。皆様のご支援、ご協力をよろしくお願い申し上げます。

この4月から波田小学校に転任してまいりました三輪千子(みわ ちこ)と申します。前任校は松川村立松川中学校です。よろしくお願ひします。

毎朝、アカマツ林に響く子どもたちの声を嬉しく聞いています。楽しそうな笑い声とともに林の中を駆ける子どもたち、大きなツツジでかくれんぼをする子どもたち、松の根元にしゃがみ込み何かをじっとみている子どもたち、風に舞う桜の花びらを追う子どもたち。昔から波田の子どもたちは、この松林に見守られて大きくなってきたのだらうなあと、感慨深く見事なアカマツ林を見上げています。

コロナ禍で全校が集まることが難しい中でも、子どもたちは児童会を中心に笑顔いっ

ぱいの学校をめざして取り組みを始めてくれています。まだまだ感染防止をしながらの毎日ですが、少しでも楽しい学校生活が創れるよう工夫をしている子どもたちの姿に本当に感心します。

また、1年生と一緒に登下校時に歩いていると、地域の方々がとてもあたたかく子どもたちを見守ってくださっていることを感じます。遠くまで一緒に歩いてくださる見守り隊の方々をはじめ、子どもたちが通り過ぎるまで待ってくれる車や改札で先を譲ってくれる中学生、困っている時や危ない時には声をかけてくださる方。中学生が小学校前の交差点や駅前で、あいさつ運動をしている様子にも心を打たれました。子どもたちのあいさつに大人の方々もあいさつを返しておられる姿に、脈々とつながる波田の教育の一端を垣間見た気がして、あらためて身の引き締まる思いがしています。地域の皆さんに学びながら、教職員と共に子どもたちの健やかな成長のために、微力ながら精一杯務めてまいります。これから、どうぞよろしくお願ひいたします。

新年度に向けて

波田公民館長 輪湖 明

例年になく厳しかった冬が明け、百花繚乱、素晴らしい季節となりました。皆様いかにお過ごしでしょうか。

この2年、波田地区の主な行事がコロナ禍で、ことごとく中止となつてしまい、思い切った活動ができず、地域の皆様も、地域のつながり・人間関係・支え合い等々に、寂しさや不安を感じながらの生活を余儀なくされているのではないのでしょうか。

令和3年度は、公民館活動も町内公民館対抗のスポーツ行事、波田文化祭はじめ大きなイベントもできない状況が続いてしまいましたが、高齢者対象の「遊YOU大学」・幼児と親を対象の「竹の子教室」を中心に、各種講座を年間約35講座、延べ参加人数約三千人と、多くの皆様にご参加いただき、実施することができました。ありがとうございます。

令和4年度も感染状況を踏まえながら対策を十分に行つた上で、地域の皆様に「つどろ・まなぶ・むすぶ」をキーワードとして、公民館職員一同、その役割をしっかりと実践

波田公民館主催の講座へぜひご参加ください!



文化委員会主催 海野宿歴史視察研修



教養講座 幸せになるための老いじたく講座



真光寺遺跡の発掘調査見学会

できるよう頑張りたいと思います。よろしくお願ひいたします。尚、新年度の職員体制は次のとおりです。

公民館長 輪湖 明  
公民館主事(主査) 奥原 和宏  
会計年度職員 久保田 彩  
会計年度職員 吉澤 和枝  
以上よろしくお願ひします。

波田交番から地域の皆さまへ

特殊詐欺について



日頃の備え(対策)で、自信と安心を手に入れましょう。

一 新名称 「特殊詐欺」は「電話でお金詐欺」に改名  
特殊詐欺のほとんどが電話を使用して金銭を要求する手口であることから、名称自体からの啓発効果を考慮して、改名に至つたものです。

二 被害の発生状況

令和3年長野県内発生犯人からの連絡手段  
電話による被害 151人  
電話以外 4人

金銭等要求の内容

現金要求 73件  
キャッシュカード 64件  
電子マネー要求 18件

三 波田交番からのお願い

詐欺犯人は「プロ集団」。何の準備もなく太刀打ちできる相手ではありません。

一 電話の対策をとろう  
常時留守番電話設定、迷惑電話対策機能付き電話の設置

二 誰かに相談しよう

日頃からご家族やご近所で「電話でお金詐欺」を話題にして、すぐに相談できる関係を作っておきましょう。

※警察専用相談電話 #9110

三 詐欺の手口を知ろう

最新の手口を知り、「疑い感度」をあげ詐欺を見破ろう。



長野県警察HP 特殊詐欺啓発動画



としいげん と サギ (Scam prevention guide) with illustrations of a person being scammed, a phone, and a QR code.



隣組長の仕事  
事が7年ぶりにまわつてきた。7年前は、

町会の公民館にきつしりと区の人たちが集合し、総会が行われて決議されていた。しかし今年度、総会は中止となり、すべて書面により決議することとなった。役員は、承諾書兼議決権行使書を回収し、集計する仕事に控えている。議案書を作成するにあたり、役員会で特に議論に時間や費用を費やした内容は予算のことだ。  
この2、3年は、コロナの影響で地区のいろいろな行事が中止となり、予算の執行にだいぶ苦労したらしい。何か有効な使い方はないかと役員会であれこれと考えたが、中々難しいようであった。以前行っていたマレットゴルフ、焼肉、花火大会や様々なスポーツ大会などは、いつになったら復活するのだろうか。町内公民館の壁に掛けられている数多くの賞状を見上げながら、少し寂しい気持ちになった。でも落ち込んでばかりではいけない。咲き始めたチューリップの花たちを見ていたら、運よくこの原稿を書くことになったことや、お世話になっているこの町会のためにがんばりなさいよと、元気づけられている気持ちになった。